

CIMETIÈRE SAINT-ALEXIS- DE-LA-GRANDE-BAIE

ST. ALEXIS DE LA GRANDE BAIE CEMETERY

Avant l'arrivée d'un prêtre permanent dans la région, une personne qui décède est transportée à Charlevoix afin d'y recevoir un service funéraire. Chagrinés par la longueur du processus inhérent à cette situation, nos pionniers réclament une présence missionnaire permanente. C'est en 1839 que des missionnaires s'installent; ils déterminent l'emplacement d'une chapelle et bénissent un cimetière (stationnement de l'église actuelle).

En 1903, on déménage le cimetière sur la montagne pour contrer le manque d'espace et les conditions d'hygiène préoccupantes. Il faut donc aménager un sentier. Rapidement, on constate que celui-ci est tributaire des intempéries. Ainsi, il est difficile pour les chevaux de tirer le corbillard. À plusieurs occasions, les bêtes glissent et s'emballent, et quelquesfois même, le cercueil bascule hors du corbillard.

Le temps passe et l'état de la côte du cimetière demeure préoccupant. Elle se dégrade et devient impraticable. Exaspérée, la Fabrique achète, en 1937, un terrain pour relocaliser la côte du cimetière, laquelle ne sera plus utilisée. Ce nouveau chemin prendra le nom de *rue Coulombe*.

Texte et validation historique : Mario Lalancette
Traduction : Nicky Kowtaluk



Gratien Tremblay

En 1967 et 1969, les paroissiens travaillent à l'amélioration du site. C'est finalement en 1971 qu'on démarre le projet d'agrandissement. Il s'agit de la configuration et de la superficie actuelles.

Depuis 2003, le cimetière Saint-Alexis est sous la responsabilité de la *Corporation des cimetières catholiques de La Baie*.



Before the arrival of a permanent priest in the region, a deceased person is transported to a parish of their choice in the Charlevoix region for a funeral service. Saddened by the long process, our pioneers claim the presence of a permanent missionary. It was in 1839 that the missionaries settle, they set a location for a chapel and blessed the plot of the cemetery (the actual parking area of the present church).

In 1903, the cemetery is moved on the side of the mountain to counter the lack of space and hygienic concerns. Therefore, a trail is developed leading to the cemetery site, this quickly reveals that this undertaking is dependent on weather conditions. Thus, it is difficult for the horses used to pull the hearse up the slope. On several occasions, the horses would slide and even bolter. Also, occasionally the coffin topples off the hearse.

Time passes and the condition of the hill to the cemetery remains a concern. It deteriorates and becomes impractical. Exasperated, in 1937 the parish buys a plot of land to relocate access to the cemetery which is no longer usable. The new road is called *rue Coulombe*.

In 1967 and 1969, the parishioners work to improve the site. Finally, in 1971, the expansion project for a community cemetery is started. This is now the actual size and configuration. In 1972, transfer to the new community cemetery.

Since 2003, the cemetery of St. Alexis is the responsibility of the *Corporation des cimetières Catholique de La Baie*.

Text source and historical validation : Mario Lalancette
Translation : Nicky Kowtaluk

ENTENTE SUR LE DÉVELOPPEMENT CULTUREL DE SAGUENAY

Ville de
Saguenay
au service du citoyen

Culture
et Communications
Québec